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会打高尔夫球就是绅士淑女？

高尔夫，一直是普通老百姓眼里的

“奢侈品”，但近年来，有不少学校宣称，作

为素质教育的拓展，开设高尔夫课程，但

几乎都是选修。昨日，成都译华国际学校

公然宣称，今年新学期，该校所有学生都

必须学习高尔夫课程，从幼儿园大班起，

全部都要参加学习。此语一出，引起广泛

争议，不知道译华到底想干什么？（8月21

日新华网）

目前，很多家长经常走入一种教育上

的误区，误以为只要孩子一张嘴，满嘴英

文，会打高尔夫，会骑马、射击，看起来就是

贵族，就是绅士淑女。至于绅士、淑女的精

神内核则不是他们关心的范围。而那种不

断灌输贵族思想，却梦想着从家长的口袋里

掏钱的行为，不是真正的贵族、绅士所为，

只是驱利精神指导下的金钱吸血鬼。

老板委员“不懂议政”根在利益博弈
黄云香
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美国人眼中的中国名胜

8 月 23 日，广州

市委检查组到市工

商联检查，在情况汇

报会上，市政协副主

席郭锡龄说，一些委

员既不敢批评又不敢拿出措施，“钱是很

多，但不懂议政”。市委常委、统战部部

长孔少琼随后也表示，希望工商界委员

“不单是挣大钱，还要有水平”。（8月24

日《广州日报》）

部分老板委员果真不懂议政吗？未

必。在我看来，与其说他们不懂议政，毋

宁说是不知为谁说话。仅仅站在老百姓

一边，或者政府一边，抑或市场一边，都

是不完全科学的，有时甚至可能添乱。

基于此，才导致部分老板委员选择性沉

默，而不是所谓的“不懂议政”。

在这些老板委员看来，参政议政者

如同站在一个“球体”上，可能倒向任何

一个方向，但又不能倒向任何一个方向

——他们既要考虑老百姓的要求，又要

考虑政府的能力，还要考虑市场运行的

规律；既要考虑当前的社会状况，又要考

虑可持续发展的要求。出于种种顾虑，

他们才“不懂议政”。

相信大家还记得，全国政协委员、前

首富张茵在两会上强烈呼吁修改《劳动

合同法》，为富人降税。她态度坚决，立

场强硬，引起了众人的反对与质疑。有

人批评她：“你既然处在这个平台上，话

语就不能只代表你所处的利益集团。”可

见，委员在该为谁说话面前犹豫不决的

时候，又怎能盲目和冲动去议政呢？

在利益博弈面前，老板委员如何试图

向一个公正、科学的立足点靠拢，这是最令

他们犯难的一个关口。只有较好地兼顾多

方利益，他们才善于发言，才敢于议政。老

板委员到底该为谁说话？搞不好就会落得

富人张茵一样的下场：遭人痛批。面对这

样一个看似简单、实则深奥无比的问题，我

认为不能用“不懂议政”作浅层次的表述，

更应该看到背后更深层的利益博弈。
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“假如我的研究生毕业当保姆甚

至淘粪工，我立马停招。”

——“中国科技储备指标”位居全

球第77。大学教授、翻译家林少华先

生表示，假如有更多的研究生毕业后不

当科学家工程师或不作为科学家工程

师“储备”起来，而去“务实”地当哪家子

保姆，不出几年，不跌到第177才怪！

“好莱坞讨好的是中国人的钱袋子。”

——网友认为，好莱坞电影加入中

国元素，看中的不过是经济利益。可是

中国的电影发行商，制订的电影票价

比美国还高。这无异于在帮助好莱坞

对中国人进行掠夺。

非常道F feichangdao

点评：中国是一个地域广阔、非

同寻常的国家，其版图绵延几千英

里，西到沙漠，东至大海。文化上，

中国拥有超过 5000 年的多文化历

史，是世界上最丰富和最具神韵的

国家之一。这对于旅行者而言是丰

富的资源。

发榜机构：环球网

1 紫禁城

2 长城

3 兵马俑


